

SwissSkills

Ausschreibung Selektionswettkämpfe 2024 Deutschschweiz, Tessin und Südbünden

Wir suchen die Strassenbau-Schweizermeister/innen 2025

Vom 17. bis 21. September 2025 finden in Bern die vierten zentralen Berufsmeisterschaften statt. Es werden rund 150 Berufe vorgestellt, in über 95 Berufsmeisterschaften werden sich Lernende aus der ganzen Schweiz messen. Infra Suisse hat entschieden, auch 2025 wieder mit dabei zu sein und die Schweizermeisterschaften im Strassenbau auszutragen.

An den Schweizermeisterschaften können insgesamt sechs Zweierteams à zwei Personen, also insgesamt 12 Teilnehmende, um den Titel kämpfen. Die Sprachregionen sollen dabei angemessen vertreten sein. Infra Suisse strebt deshalb einen Finalwettkampf mit drei Teams aus der Deutschschweiz, zwei Teams aus der Romandie und einem

Team aus der italienischen Schweiz an. Diese sollen im Rahmen von Qualifikationswettkämpfen selektioniert werden.

Für die Teams aus der Deutschschweiz und der italienischsprachigen Schweiz führen wir die Selektionswettkämpfe vom 7. bis 18. Oktober 2024 im Verkehrshaus der Schweiz in Luzern durch.

Während dieser beiden Wochen sollen die Teams, die den Schweizer Strassenbau-Nachwuchs an den Swiss-Skills 2025 in Bern vertreten dürfen, ausgewählt werden. Für die Westschweiz wird ein separater Wettkampf durchgeführt, wobei sich zwei Teams für die Schweizermeisterschaften qualifizieren können.

Die drei besten Teams der SwissSkills 2022 mit Bundesrat Guy Parmelin.



Wer kann sich für die Selektionswettkämpfe bewerben?

Diese Ausschreibung richtet sich an Lernende des EFZ Strassenbau. Zu den Selektionswettkämpfen zugelassen werden Teams mit zwei EFZ-Lernenden, von welchen eine Person im August 2024 mindestens im 2. und eine Person im 3. Lehrjahr sein wird.

Das bedeutet, dass die Lernenden an den Schweizermeisterschaften im September 2025 ihre Lehre abgeschlossen haben oder im 3. Lehrjahr sein werden. Damit wird es möglich, einfacher Teams des gleichen Lehrbetriebs oder der gleichen Firmengruppe zusammenzustellen.

Interessierte, die sich alleine anmelden, werden durch Infra Suisse in Absprache mit den Lehrbetrieben zu entsprechenden Teams zusammengestellt. Die Zulassung liegt in der Kompetenz der Organisatoren. Als Selektionskriterien gelten insbesondere die Schulnoten, die Empfehlung der Lehrbetriebe sowie eine ausgeglichene Verteilung der Firmen und Regionen.



Selektionswettkämpfe im Verkehrshaus in Luzern

Die Durchführung der Selektionswettkämpfe findet in Kooperation mit dem Verkehrshaus der Schweiz in Luzern statt. Zwischen dem 7. und 18. Oktober 2024 führen die Organisationen verschiedene Anlässe im Verkehrshaus durch. Die Teilnehmenden stehen an maximal fünf aufeinanderfolgenden Tagen im Einsatz. Während dieser Zeit gestalten die Wettkämpferinnen und Wettkämpfer unter den Augen der Verkehrshaus-Besucher und weiterer Gäste ein attraktives Objekt, wel-

ches von ausgewiesenen Experten im Strassenbau beurteilt wird.

Bewertet werden Kriterien wie die Genauigkeit, die Optik, die Arbeitsweise, das Teamwork oder die Arbeitssicherheit. Die Prämierung findet im Anschluss statt. Dabei wird auch bekanntgegeben, welche Teams sich für die Schweizermeisterschaften qualifiziert haben.

Sind Sie interessiert? Wir freuen uns auf die Anmeldung!

Wir freuen uns, wenn Sie sich für eine Teilnahme an den Selektionswettkämpfen interessieren würden! Bewerben Sie sich mit dem beiliegenden Formular oder online über den nachfolgenden QR-Code. Die Anmeldefrist läuft bis zum 31. Mai 2024. Anschliessend werden wir über das Teilnehmerfeld der Selektionswettkämpfe entscheiden und Sie informieren.



infra-suisse.ch/SwissSkills

Haben Sie noch Fragen? Wir stehen gerne zur Verfügung

Interessierte Lernende oder ihre Lehrbetriebe melden sich bei Fragen bitte bei Infra Suisse:

E-Mail info@infra-suisse.ch Telefon 058 360 77 77



Infra Suisse

Weinbergstrasse 49 | Postfach | 8042 Zürich 058 360 77 77 | info@infra-suisse.ch infra-suisse.ch

